

DIARIO BALEAR

DEL SABADO 26 DE AGOSTO DE 1826.

S. Ceferino papa.

Sale el sol á las 5 y 22 minutos y se pone á las 6 y 38 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.

Nueva-Yorck 20 de junio.

Ayer se recibieron en esta ciudad varias cartas de Para del 8 de mayo por la via de la Barbada y de Hartford, las cuales anunciaban que se habia manifestado una insurreccion en Camata, distante 150 millas de aquella ciudad. La expedicion enviada contra los insurgentes, que en número de 500 se habian reunido para cometer varios excesos, fue derrotada completamente, despues de haber perdido su artilleria y 40 hombres que tuvo heridos. Esta ocurrencia, que al principio parecia ser de poca importancia, va tomando cada dia un aspecto amenazador. Se ha hecho un embargo en Para, y el presidente ha mandado equipar inmediatamente un bergantin de 16 cañones y algunos buques menores con ánimo de destruir la ciudad de Camata, caso de resistencia.

— Dices de Vera-Cruz que se ha descubierto una conspiracion tramada á bordo de la fragata Congreso, cuyo objeto era conducir esta nave á Manila y ponerla á disposicion del Gobierno español. El agente frances que ha pasado á Méjico escita la mayor desconfianza, en razon de que no lleva los papeles en

regla, sino que parece han sido espedidos por el almirante Duperré, y no por el Ministerio.

= Cartas recientes recibidas de la Havana aseguran que el general Laborda, comandante de la escuadra española, se habia apoderado de la fragata colombiana *Flora*, de 5 cañones, á cuyo bordo iban 100 fusiles. Esta fragata era el único buque importante que tenia aquella república.

RUSIA.

Petersburgo 4 de julio.

Con motivo del cumpleaños de S. M. el Emperador, se ha cantado el *Te Deum* en la catedral de nuestra Señora de Casan, y en las demas iglesias de la capital.

= Esta tarde han salido el Emperador y la Emperatriz para Czarskoe-selo, acompañados de S. A. R. el Príncipe Carlos.

Rescripto de S. M. el Emperador al Consejero de Estado Mr. Minciaki.

El zelo con que siempre habeis llenado las funciones de nuestro Encargado de Negocios cerca de la corte otomana, y particularmente el asunto de las últimas negociaciones seguidas en Constantinopla, cuyo resultado promete á la Rusia el restablecimiento de sus relaciones con la Turquía sobre bases enteramente conformes á los derechos y á la dignidad de nuestro Imperio, os ha grangeado nuestra benevolencia imperial. Queriendo pues daros un testimonio de ello, y recompensar vuestros servicios, hemos tenido á bien nombraros caballero Gran Cruz de la Orden de Santa Ana, cuyas insignias adjuntas os remitimos para que os condecóreis con ellas segun los estatutos.

Soy vuestro afectuoso. = Firmado. = Nicolas, á 15 de junio de 1826.

3

= El 12 de junio último se bautizó en la iglesia del monasterio de Tchoudoff de Moscow, con toda la pompa y solemnidad que prescribe el ceremonial, S. A. I. la Gran Duquesa Isabel; siendo su madrina S. M. la Emperatriz Madre.

En el mismo día dió una gran comida S. M. I.: por la noche hubo iluminacion general en la ciudad. Mientras duró la sagrada ceremonia, una multitud inmensa de habitantes ocupaba las plazas del Kremlin.

Con este motivo se cantó un solemne *Te Deum* en todas las iglesias de aquella capital.

= El Emperador y la Emperatriz asistieron antes de ayer á las solemnes exequias que se celebraron por el alma de la Emperatriz Isabel en la iglesia de S. Pedro y S. Pablo, acompañados de SS. AA. II. el gran Duque heredero y las grandes Duquesas Maria y Olga.

= Las tropas del Cáucaso continúan obrando con buen éxito contra los tchetchenes insurreccionados. El 9 de abril último salió de la fortaleza Groznaia el general Yermoloff al frente de 5 batallones, 100 coraceros, 9 piezas de artilleria de á pie y 2 volantes ó de montaña: el dia siguiente llegó al pueblo de Aikhane-Yourte, desde donde se proponia abrir caminos por los desfiladeros cubiertos de malezas, y establecer un puente en el rio Sounja.

El 11 comenzó á limpiar los bosques, y se continuaron los trabajos hasta el 16, á pesar de los frecuentes tiroteos que se trababan con los montañeses; pero como nuestros soldados se ponian al abrigo de los árboles cortados, siempre salian aquellos peor.

Arrojado el enemigo de Kourtchali, cayó el 17 sobre nuestra retaguardia con fuerzas considerables; pero estrechado por nuestras tropas, se vió precisado

4
á huir del fuego de la artillería después de haber sufrido una gran pérdida.

El general Yermoloff recibió el día 20 un refuerzo de 450 cosacos disciplinados, 250 caballos de tchetchenes, y dos piezas de artillería volante, con cuyas fuerzas se aproximó al pueblo de Tchikhinkage, cuyos habitantes se entregaron inmediatamente. El 24 fue rechazado el enemigo por la caballería tchetchene, y el 25 fue ahuyentado con pérdida considerable junto al pueblo de Ourous-Martane. Este día y los siguientes se trabajó en hacer desmontes, y el 28 volvieron las tropas á la fortaleza.

El 2 de mayo pasó el general el Argonne por Kankalé. El 5 se establecieron las tropas junto al pueblo de Belhetais, desde donde abrieron un camino hasta el río, atravesando el bosque y el llano de Topline: desde el 12 al 17 continuaron los desmontes en la dirección de los pueblos de Tchertaia y Kermentchouk hasta la falda de los montes negros. En este intermedio hubo varias escaramuzas y tiroteos en los que el enemigo sufrió bastante pérdida.

El 18 volvieron las tropas á la fortaleza, y el 21 y 22 despejaron los bosques del famoso desfiladero de Khan Kale que en el día es un inmenso valle.

El resultado de estas diferentes operaciones ha sido sujetar una gran parte de los tchetchenes: los desmontes de los nuevos caminos se estienden por los dos lados á la distancia de un tiro de fósil; de manera que en lo sucesivo será ya muy difícil al enemigo el sorprender nuestras tropas, y ocultarse después del ataque al abrigo de las selvas.

En estas escaramuzas no hemos perdido mas que un subalterno y dos soldados muertos, y dos oficiales y 39 soldados heridos.

AUSTRIA. *Viena 10 de julio.*

Los graves acontecimientos ocurridos últimamente en Constantinopla han causado aquí una gran sensación. Se esperan noticias ulteriores para saber qué plan de conducta observarán los bajás, luego que hayan recibido las órdenes del Sultán, con relación á los genízaros que existan en sus bajalatos. Se asegura, según cartas de Semlin, que S. A. ha mandado á los bajás de todo el imperio que condenen á muerte á todo genízaro que no se conforme inmediatamente con el *hatti-shearif* que estingue esta milicia.

FRANCIA. *Paris 28 de julio.*

Concluye el artículo del Sultán Mahmud.

Además de los oficiales mayores de la corte, hay otras nueve dignidades que tienen el derecho de presentar memoriales al Gran Señor; y como todos estos oficiales rodean al Soberano, son los primeros á quienes se les confieren los grandes empleos que vacan fuera del serrallo. Los *capidgis* son los gentileshombres del Emperador, de los cuales algunos tienen obligación de acompañarlo á caballo; y cuando va á la mezquita forman parte de su comitiva. Algunas veces habian reemplazado á los mudos en las comisiones secretas; pero desde que á varios se les recompensó con cortarles la cabeza el noble y funesto ejercicio de verdugo, ya no salen á las provincias sino para notificar los firmanes relativos á negocios civiles. Todas las noches duerme un *capidgi* en un cuarto que hay á la puerta de la segunda entrada del serrallo, cuya llave se le entrega inmediatamente que se pone el sol.

El caballero mayor y su segundo, que ambos son oficiales mayores de la corona, tienen á sus ór-

denes todos los caballeros ó escuderos del Gran Señor. Aquellos son los que presiden la función que hay cuando se llevan á tomar el verde los caballos del Emperador. Esta función se hace todos los años el 23 de abril, celebrándose con la mayor solemnidad. Asiste con gran pompa el Gran Señor y toda su corte á la salida de los caballos, que se conducen con mucha ceremonia por las calles de Constantinopla hasta los campos donde deben tomar el verde. Estos están situados al rededor de la capital, y los caballos se guardan de día y de noche por labradores búlgaros, cuyos pueblos, por razón de esta carga, están exentos de impuestos, y gozan además de otras muchas inmunidades que los indemnizan del servicio momentáneo que se exige de ellos.

Quando los caballos salen fuera del serrallo va el Sultán á verlos desde un balcon con celosías, que se halla colocado en la gran muralla exterior del serrallo, al lado de la *Noble Puerta*, á que los europeos llaman *Sublime Puerta*, de donde toman esta palabra para designar el Gobierno otomano.

Los otros dos oficiales mayores de la Corona son los señores del estribo. Estos cuatro que acabamos de indicar forman la que se llama en la corte otomana el *estribo imperial*.

Este ya no es ahora sino una imperfecta imagen de la forma despótica del antiguo Gobierno de los Príncipes otomanos, antes que se sentaran sobre el trono ruinoso y teñido en sangre del último Constantino.

El Sultán entonces no tenia mas palacio que una tienda de campaña, mas corte que su comitiva militar, ni otra pompa que los despojos de los vencidos que hacia conducir delante de sí. Las reclamaciones y peticiones de los ejércitos se ponian á los

7
pies del Sultán á caballo: á su estribo iban los suplicantes á implorar su justicia ó su clemencia. Todas las órdenes se daban á caballo, y á esta antigua costumbre se debe el conservarse dentro del serrallo la denominación de *estribo imperial*. Todas las notas que envían los Embajadores europeos á la Puerta se dirigen al *estribo imperial*.

Los *bostandgis* no eran al principio sino jardineros: este numeroso cuerpo hace en el día el servicio interior; pero mas es doméstico que militar: su gefe, el *bostandgi-bachi*, es la segunda persona del serrallo: está encargado de la policía interior y de la exterior de Constantinopla, es decir, de la ciudad y su rastro; y tiene el privilegio de dirigir el timón del barco de trece remos del Gran Señor, excepto en caso de incendio; pues tiene obligación de concurrir al parage del fuego con todos sus *bostandgis*. Los correos del Sultán componen otro pequeño cuerpo, que es parte del de los *bostandgis*. Su gefe reemplaza al *bostandgi-bachi* cuando se le depone. Están encargados estos correos de todas las comisiones que se ofrecen para fuera; y en el día tambien lo están de ejecutar las sentencias de muerte que salen del serrallo.

Los *baltdgis* del serrallo son tambien parte de la guardia y de la servidumbre interior: en otro tiempo eran los leñeros del serrallo; mas en el día están organizados casi militarmente, como los demas cuerpos empleados en el interior.

Los Sultanes han alejado de su persona toda especie de cuerpo militar perteneciente al ejército del imperio. Está guardado el serrallo por unos 100 hombres, entre los cuales no se encontrará acaso un fusil; pero son bastantes para inspirar temor y respeto en el pueblo de Constantinopla, cuya vista aun

8
no está familiarizada con las extraordinarias figuras
y costumbres de lo que se llama interior. (G. de M.)

Palma 25 de agosto.
ORDEN DE LA PLAZA DEL 25 PARA EL 26.
Principal, hospital, Hornabeque, Tesorería, Sta. Ca-
talina, Moranta, Sitjar y Sta. Margarita 9.º de línea;
las demas guardias, rondas, contrarondas y capitan de
hospital y provision Milicia provincial. = Socies.

Funcion de iglesia.

El Domingo 27 de este mes en S. Francisco de Paula
se celebra solemne fiesta á S. Vicente mártir Niño,
cuyo sagrado cuerpo traído de Roma el año 1799 se
venera en su sepulcro colocado encima de la mesa
del altar del Bto. Gaspar de Bono. Hoy á las 7½ de la
tarde cantará la música unas armoniosas completas.
Mañana á las 10 la misma música cantará la misa
mayor y predicará sus glorias el P. Fr. Bartolomé
Santandreu religioso mínimo. A la tarde despues de
vísperas se cantará un solemne rosario con órgano, y
despues de él un himno y una antífona á voces con-
cluyendo con la oracion del Santo: el sagrado cuerpo
estará descubierta todo el dia, y su reliquia se podrá
adorar.

El Ilmo. Sr. D. Antonio Perez de Hirias dignísimo
Obispo de Mallorca deseando el provecho espiritual
de los fieles concede 40 dias de Indulgencia á todos
los que asi-tieren á esta fiesta y dieren limosna para
el culto del Sto. mártir.

AVISO.

El 26 agosto de 1826 á las 6 de la tarde saldrá
balija para Barcelona é Iviza.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.